

# Protokoll der Vollversammlung des Stadtjugendring Göttingen e.V. vom 5. Oktober 2006 in den Räumen des Stadtjugendring Göttingen (Düstere Straße 20a)

**Anwesend waren:** Daniela Schwenk (CVJM), Stefan Christmann (DGB-Jugend), Katja Neubieser (DGB-Jugend), Annegret Schneemann (DPSG), Kerstin Vogel (JRK), Christian Vogel (JRK), Corinna Rehwald (EC-Jugend), Ulrike Fuchs (Ev. Jugend), Fabian Dames (Ev. Jugend), Hans Dieter Sweers (Ev. Jugend), Tom Schmidt (game a lot), Fredericke (Freddy) Mann (game a lot), Maik Weißleder (IneGra), Anton Götze (Inhalt), Brigit Frank (JDAV), Ole Hanekop (JDAV), Oliver Sauer (Jugendhilfe Göttingen e.V.), Linda Schwarz (JANUN), Julian Bierwirth (SJ / Die Falken), Dietmar Bink (Sportjugend), Lothar Demel (THW-Jugend), Kathrin Koch (VDP Chawrusen), Frederic Holzwarth (Weinbacher Wandervogel), Udo Wilmering (UJZ Weende)

**Entschuldigt waren:** Dennis Schneider (JRK), Inga Wichmann (JugendPower/SJR)

**Protokoll:** Kerstin Vogel

## Top 1 Warm up

Es gibt leckeres Essen.

## Top 2 Regularia

Da keine Beanstandung zum Protokoll der letzten Vollversammlung vorliegen, erklärt Ole dies satzungsgemäß für genehmigt.

Bei der Vollversammlung handelt es sich um eine Nachtragsvollversammlung, die laut Satzung auf jeden Fall beschlussfähig ist. Die Beschlussfähigkeit liegt somit vor.

## Top 3 Berichte

Ole reicht das Handout: „Was alles im letzten halben Jahr passiert ist...“ rum.

### Top 3a Vorstand

Kathrin berichtet, mit wem wir dieses Jahr zusammen den **Juleica Kalender** machen (z.B. Wolfsburg und Northeim). Es gibt neue Inhalte. Für den Juleica Kalender werden noch Fotos gebraucht. Auch dieses Jahr soll wieder eine **Juleica Ehrung** stattfinden. Es gibt aber noch keinen definitiven Termin.

Tom berichtet, dass die Vorbereitungen für das **Summertime-Heft** anlaufen. In dem Heft werden Freizeiten der Jugendverbände und der Stadt Göttingen veröffentlicht. Tom fragt, ob jemand Werbepartner kennt, die für ca. 240€ (Preis von 2006) bei einer 10.000 Auflage eine Anzeige schalten möchten.

Anton berichtet, dass wir in Kooperation mit dem LJR ein **NextNetz Seminar zum Thema Fundraising** veranstaltet haben. Das Seminar war gut, Näheres steht auch in der Halbjahresübersicht.

Freddy berichtet aus dem **Jugendhilfeausschuss**. Im Zuge der Debatte, um den Haushalt 2006, sollten die extra eingestellten zusätzlichen Mittel für die Jugendzentren in freier Trägerschaft, wieder zurückgenommen werden. Das konnten wir verhindern. Fabian ergänzt, dass wir ebenfalls verhindern konnten, dass aus dem Topf für die Sockelbeiträge 500€ für eine Veranstaltung genommen werden und dadurch die Sockelbeiträge sinken.

### Top 3b JugendPower

Da Inga nicht da ist gibt es keinen mündlichen JugendPower Bericht. Alle wichtigen Aktionen stehen mit auf dem Handout und goevote 2006 wird unter einem extra Top behandelt.

## **Top 4 Finanzen**

### **Top 4a Jahresabschluss 2004/2005 und 4b Kassenbericht**

Der Jahresabschluss von 2004 liegt vor, der Jahresabschluss von 2005 leider noch nicht. Fabian stellt den Jahresabschluss 2004 ausführlich vor. Er enthält einen Jahresfehlbetrag in Höhe von 906,06 Euro. Diese erklärt sich insbesondere aus den umfangreichen Anschaffungen in der Startphase des Projektes Jeunesse im Jahr 2003, die jetzt abgeschrieben werden.

Das Projekt Jeunesse schließt über 2 Jahre betrachtet (200.000 Euro Gesamtvolumen) mit einem nur 133,23 Euro höheren Eigenanteil als geplant ab.

Es gibt eine Rückfrage wegen der hohen Außenstände. Der Vorstand wird gebeten Mitgliedsbeiträge stärker zu mahnen.

### **Top 4c Bericht der Kassenprüfer**

Lothar und Wolfgang, die Kassenprüfer, haben die Kasse auf ihre Richtigkeit geprüft. Auch sie weisen auf die Außenstände hin und bitten diese zu reduzieren. Weiter Beanstandungen gibt es nicht.

### **Top 4d Entlastung des Vorstandes**

Lothar bittet die Vollversammlung darum, den Vorstand zu entlasten. Der Vorstand wird bei 2 Enthaltungen einstimmig entlastet.

Fabian dankt den Kassenprüfern für ihre - bei diesem Haushaltsvolumen sehr umfangreiche - Arbeit.

## **Top 5 Vorstandswahlen**

Ole erklärt, dass der Vorstand alle zwei Jahre neu gewählt wird. Für die Wahl muss ein Wahlvorstand gebildet werden. Ole und Kathrin erklären sich bereit dieses Amt zu übernehmen. Tom erklärt welche Aufgaben der Vorstand hat.

Von der Vollversammlung werden als gleichberechtigte Vorsitzende: Birgit Frank, Anton Götze und Tom Schmidt vorgeschlagen. Als Kassierer wird Fabian Dames und als Schriftführerin Kerstin Vogel vorgeschlagen.

Die Kandidat/innen stellen sich alle kurz mit Name, Alter und Verband vor. Anton stellt auf Nachfrage „Inhalt“, als Gruppe aus der er kommt und die sich regelmäßig in den Räumen des SJR trifft, vor.

Da es für die fünf zu besetzenden Positionen nur fünf Bewerber/innen gibt wird beschlossen en bloc abzustimmen.

Der Vorstand wird mit Anton Götze, Birgit Frank, Tom Schmidt als gleichberechtigte Vorsitzende, Kerstin Vogel als Schriftführerin und Fabian Dames als Kassierer einstimmig bei zwei Enthaltungen von der Vollversammlung gewählt.

Ole berichtet, dass es neben der Wahl in den Vorstand immer auch die Möglichkeit gibt als „Vorstandspraktikant/in“ im Vorstand mitzuarbeiten und so die Arbeit kennen zu lernen.

Tom und Anton überreichen Ole und Kathrin Abschiedsgeschenke. Tom dankt Ole und Kathrin für eine lange und gute Zusammenarbeit!

## **Top 6 Vorschläge für den Jugendhilfeausschuss**

Fabian berichtet, was der Jugendhilfeausschuss ist und welche Aufgaben er hat. Die Jugendverbände können drei Vertreter/innen für den Jugendhilfeausschuss vorschlagen, die dann im Ausschuss stimmberechtigt sind. Bei den Vorschlägen muss

berücksichtigt werden, dass ein Mann immer von einem Mann, eine Frau immer von einer Frau vertreten wird.

Da die Benennungsfrist bereits vor der Nachtragsvollversammlung abgelaufen ist, hatte die letzte nicht beschlussfähige Vollversammlung ein Votum für bestimmte Kandidat/innen abgegeben. Vorgeschlagen werden sollten: Fabian Dames und Nils Schröter, Fredericke Mann und Inga Wichmann sowie Daniela Schwenke und Katja Neubieser. Diese Vorschläge hat der Stadtjugendring mit Ausnahme der Benennung von Nils Schröter bereits fristgerecht beim Fachbereich Jugend eingereicht. Nils Schröter hat seine Bereitschaft zu Übernahme eines JHA Postens leider nach der Vollversammlung zurückgezogen. Der Vorstand hat daraufhin Anton Götze gefragt, ob er unter diesen Bedingungen bereit wäre die Stellvertretung von Fabian zu übernehmen. Anton hat dem, unter Vorbehalt der Bestätigung durch die Vollversammlung, zugestimmt.

Die Vollversammlung bestätigt die vom Vorstand eingereichten Vorschläge einstimmig bei zwei Enthaltungen.

### **Top 7 Fünf mal goevote**

Tom berichtet über goevote. Es haben 20,5 Stunden Podiumsdiskussion stattgefunden und es gab über 50 Ehrenamtliche die zusammen über 700 Stunden mitgearbeitet haben. Tom bedankt sich bei diesen Helfer/innen!

Es gab landesweit unterstützt vom LJR 14 Diskussionen, die Veranstaltung in Göttingen war die größte und beste. So waren z.B. die Seminare zu Presse- und Öffentlichkeitsarbeit sowie Rhetorik und Kommunikation gut.

Auf „goevote on tour“ das Methodenpaket, das wir mit auf die Sommerfreizeiten gegeben hatten, gab es leider kein Feedback. Mit den Diskussionen an den Schulen haben wir an 9 Schulen rund 2000 Schüler/innen erreicht.

Es wird die Frage gestellt, ob es nicht noch besser wäre, die Schüler/innen vorher von uns auf die Diskussion vorzubereiten. Tom berichtet weiter, dass bis auf einen Tag, die Diskussionen sehr gut waren und es viele Fragen aus dem Publikum gab. Tom berichtet, dass wir das Konzept weiterentwickeln wollen und es nicht nur zu Wahlen anbieten werden. Dann werden wir auch Haupt- und Realschulen ansprechen.

Die Diskussionen an zwei Schulen parallel waren ein ziemlicher Kraftakt berichtet Ole. Tom, dankt an dieser Stelle Inga, die eine sehr große Hilfe war.

### **Top 8 Verschiedenes**

Tom berichtet, dass die Person Realschule Weende in einer Notsituation auf den SJR zugekommen ist und um Unterstützung bei einer Juleica AG gebeten hat, die derzeit keinen verbandlichen Kooperationspartner hat. Der Vorstand hat nach sehr langen Diskussionen beschlossen hier einzuspringen. Wir fänden es schön wenn sich unterschiedliche Verbände in Doppelstunden vorstellen würden.

Lothar bittet um eine Terminplanung für das nächste Jahr u.a. um einen Termin für einen Jugendverbandstag.

Die nächste Vollversammlung soll Ende 2006 Anfang 2007 stattfinden.